

# El Luchador

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población 10 cént. semanales. Fuera de la población, 1'75 por setas trimestre.  
Número suelto 5 céntimos.  
Número atrasado 25 id.  
Dos ediciones diarias.

DIARIO REPUBLICANO

Edición económica

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración y en todos los kioscos y puestos para la venta de periódicos.  
Anuncios y Noticias a precios convencionales.  
Dos ediciones diarias.

Año VI

Alicante Lunes 25 de Marzo 1918

Núm. 1.503

Carnicería humana

## Una gran batalla

La duración y proporciones que había de alcanzar esta guerra casi apocalíptica sorprende a todos, pero no a Inglaterra, que desde el primer momento se dió perfecta cuenta de la situación.

Cuando en 1914 desembarcó el primer ejército británico en Francia, el gobierno inglés alquiló grandes edificios para depósitos, parques, almacenes, hospitales, oficinas, etc., y esos edificios les contrató por cuatro años prorrogables. Muchos se maravillaron de esto, pues creían que una lucha como la comenzada no podía durar más de unos cuantos meses. Y mientras el gobierno alemán por gran equivocación o con mala fé prometía a su pueblo que las Navidades de aquel año las pasarían los soldados en sus casas con la paz firmada y la completa victoria obtenida, el otro gobierno, el inglés, declaraba á su nación que la pugna sería horrible, los sacrificios enormes, y que si se preparaba todo para cuatro años y en los contratos ponía la condición de prórroga, es porque la verdadera guerra comenzaría transcurridos los años señalados.

Se demuestra que Inglaterra estaba en lo cierto y habló claramente al pueblo y á la humanidad.

Efectivamente; a los cuatro años sobreviene el más horrible de los choques: los alemanes intentan el asalto de las líneas inglesas, y en el empeño colocan 600.000 hombres agrupados en cuatro ejércitos distribuidos así:

El primero (desde el mar del Norte al Oise) es mandado por el Kronprinz Rupprecht de Baviera. El segundo (Aisne y Champagne), por el Kronprinz Guillermo de Prusia. El tercero (Mosa de Verdún), por el general Gallwitz. El cuarto (del Mosela á la frontera helvética), por el duque Albrecht de Wurtemberg.

Otros 600.000 hombres, formando reservas, apoyan este avance. Y á pesar de que en masas profundas y en ataques á lo Sauter procuran lograr en 24 horas el objetivo de romper el frente á todo trance, no han conseguido más que en un «queño arco saliente la extrema vanguardia británica se retire á los sostenes, y aquí queda rechazado el ataque con pérdidas enormes para los alemanes que han sido cañoneados y ametrallados sin mal gastarse un proyectil inglés, pues to que todos «hacían carne» en las compactas masas germánicas.

Las batallas, en todas épocas, no se ganan mientras no se logra el objetivo; en el gran avance inicial el objetivo fué París, y la batalla del Marne destruyó los planes alemanes; en la enorme pugna de Verdún, el objetivo fué apoderarse de esta plaza,

puerta de frontera, y no obstante apuntarse los prusianos varias victorias parciales á costa de centenares de miles de bajas, fueron definitivamente rechazados y los franceses se cubrieron de victoriosa gloria.

Nos encontramos ahora ante otra gran batalla que durará semanas, tal vez meses, en la que miles y miles de hombres se destrozarán avanzando y retrocediendo alternativamente; pero los alemanes no lograrán su objetivo, y se nos ofrecerá la novedad de que las primeras tropas norteamericanas luchen con las germánicas.

Conviene no olvidar que los aliados cuentan con una formidable reserva que permanece intacta, aparte que ya la de los yanquis es de gran importancia. Nos referimos al Japon que dispone de un ejército admirable y de una poderosa escuadra; nos referimos también á que en Rusia se reacciona, allí se van dando cuenta de su situación y ya se reparten proclamas y manifiestos, ya se negocia entre los bandos para unirse patrióticamente contra el peligro que supone entregarse á los alemanes.

Tenía razón Inglaterra cuando declaraba en 1914 que la verdadera guerra lo menos comenzaría á los cuatro años.

Es horrible que aceptemos esta verdad después de lo ya ocurrido, del daño causado por la locura imperialista de Alemania.

## A todos los albañiles

La sociedad «La Constructora» concede una amplia amnistía para que todos los obreros que han pertenecido á ella puedan reintegrarse, llamamiento que se hace extensivo á todos los del gremio que no pertenecen á nuestra Sociedad.

Nos dirigimos especialmente á los obreros del ramo que no están asociados, sin duda por desconocer las ventajas de la cooperación y la mutualidad, base de la redención del proletariado y único medio de lograrla. ¡Albañiles: en los presentes momentos más que nunca, la unión equivale á la victoria!

## Rápida

Un periódico plantea el problema de si es conveniente ó perjudicial interesar á los niños en las noticias de la guerra.

Opinamos que lo segundo; los relatos espeluznantes, la exaltación de la barbarie desenfrenada, la visión de todos los horrores, todo cuanto tienda á que la guerra se considere odiosa por lo irracional, bien que se grave en la conciencia de las futuras generaciones para que sean más humanitarias que la actual.

En cambio hay otras noticias contraproducentes que atrofian la sensibilidad, y esas no deben conocerlas los niños.

Hay una perniciosa tendencia á que esos niños se acostumbren á manejar armas, siquiera sean de juguete, á que les deslumoren los uniformes y vestimentas llenas de galones y colorines; así vereis que casi todos los niños, apenas tienen uso de razón, quieren ser toreros, militares, sacerdotes, payasos, etc., y muy pocos ingenieros, catódricos, industriales, agricultores, juristas, etc.

Los hábitos y costumbres que se adquieren durante la infancia, contribuyen mucho á formar el carácter del hombre.

Sería horrible que por no darnos perfecta cuenta de ellos, la verdadera generación no se ofreciera perfeccionada, siquiera fuese por los horrores que en su niñez descubrió en la actual.

Alguna responsabilidad moral les alcanzaría á los padres y educadores que no supieron ó quisieron conjurar oportunamente el peligro.

X.

## IMPORTANTE

### Una circular

La Papelera Española, en virtud de la intensa crisis que atraviesa para adquirir la pasta de papel ó madera para fabricar esta pasta, y además, por las dificultades que encuentra en el abastecimiento de otras materias imprescindibles para su industria, ha decidido hacer público en una circular fecha 14 del corriente, varias consideraciones, que omitimos por falta de espacio y el resumen siguiente:

1.º La adquisición de pastas extranjeras requiere el anticipo de capitales enormes, sin seguridad de que las pastas se reciban.

2.º La producción de pastas nacionales está casi paralizada por no disponer de vagones para transportar la madera.

3.º El carbón sólo puede adquirirse á precios fabulosos, de mala calidad y en pequeñas partidas.

Con tales antecedentes, esta Compañía, que no ha dejado ni en un solo caso de cumplir todos sus contratos y pedidos y de cumplirlos á los precios que se convinieron, á pesar de todos los aumentos de costo que para ella ha representado el incumplimiento de los suyos por la mayoría de sus suministradores, cree llegado el momento de decir á sus clientes:

1.º Que se cumplirán los compromisos pendientes á los precios concertados, empleando para ello todas las primeras materias de que dispone.

2.º Que se atenderá preferentemente á los servicios de revistas y publicaciones.

3.º Que si cumplimentados los pedidos pendientes de ejecución le quedan todavía primeras materias, admitirá nuevos pedidos estableciendo un orden de preferencia con arreglo á la prioridad, en cuanto lo permitan las necesidades de la fabricación.

4.º Queda suspendida la admisión de pedidos de papel hasta nuevo aviso.

5.º Lo anterior no se refiere al papel destinado a la prensa diaria, porque de este suministro se encarga la Central Papelera.

## SATÁN LA GUERRA

### CANTO NOVENO

—No niegues—dices el réprobo maldito que es ese mi delito;

ese cuyo espectáculo te hiere.

Ve esos campos talados y desiertos;

ve esos muertos...—¡No hay muertos!

¿Ignoras también tú que no se mueren?

—Infernóplio Miguel, que ataja y cierra;

—Nadie ha muerto en la guerra;

Son ilusorias tus triunfales palmas,

Sobre la gran legión de cuerpos muertos

que pueblan los desiertos,

flota la gran legión de vivas almas.

Esas almas combaten todavía;

con la rabia sombría

del combatir del postrimer instante;

y ahora invisibles á carnales ojos,

con los mismos enojos

siguen su lid en la región flotante.

—Mira cómo batallan los guerreros

del espacio, los fieros

e incorpórosos fantasmas del vacío;

los aspectos de nieblas en celaje

de grisáceo oleaje,

como los héroes de Ossián sombrío!

Ve pasar esas ráfagas veloces

de semblantes feroces;

ve esas bocas de mudos alaridos,

y esas pupilas de so extinguir el rayo

que en el último explayo

se enciendiera en sus ánimos rendidos.

—¿Qué dolor es mirar que esos tiranos pasiones inhumanas

son lo que dura más en el más fuerte,

y advertir que la cólera homicida vive más que la vida,

y que va más allá que va la muerte!

—Mas ya empezó la disposición en vuelo de las huestes del cielo, el estallido

de los grandes ejércitos calmados, y comienzan en raudos torbellinos,

a emprender los caminos por el dedo de Dios doguier trazados.

Los que van a la altura, son los seres que entre mil padeceros,

sin tener culpa alguna se humillaron; los que van al abismo, son aquellos

que imperando sobre ellos, a la lid tremebunda los lanzaron.

—Esos son los que a mí me obedecieron y mi impulso siguieron—

dijo Satán—mi voluntad los liga.

Si yo soy instrumento de la Altura y ellos fueron mi hechura,

¿por qué Dios al abismo los castiga?

—No los castiga Dios, conser ignaro que no ves nada claro

por mas que a todo con sarcamos oces: Ellos solos castigarse á si mismos,

mas en hondos abismos, los que aquí fueron monstruos, serán dioses.

SALVADOR SELLES

(Continuará)

## JUVENTUD REPUBLICANA

### La asamblea de ayer

#### Creación de un gran Centro Republicano

En el círculo de la plaza de Hernán Cortés celebró ayer tarde Asamblea general esta importante entidad.

Asistió extraordinario número de jóvenes pues el objeto de la convocatoria era el de presentar el proyecto de crear un gran centro republicano cuya necesidad se deja sentir entre el elemento avanzado de Alicante.

La Directiva dió cuenta de las gestiones que tenía hechas para conseguir un local lo suficientemente acondicionado para los fines á que se proponen destinarlo los entusiastas jóvenes republicanos.

Estos tienen el propósito de realizar una intensísima labor de propaganda, organización y educación cívica de las masas avanzadas.

Proyectan comenzar inmediatamente una serie de conferencias á cargo de las más prestigiosas figuras de la intelectualidad alicantina, invitando también cuando sea posible, á los más insignes caudillos de las izquierdas españolas.

Al acto de la inauguración que se celebrará muy en breve y revestirá importancia suma, ha sido invitado el ilustre y batallador diputado por Tortosa, D. Marcelino Domingo, cuya elocuente voz con tanto anhelo se desea oír de nuevo por la democracia alicantina.

Otros proyectos tiene la Juventud, que muy pronto se conocerán; únicamente adelantaremos que la fun-

dación de un centro de instrucción laica en Alicante será un hecho.

Para la gestión de estos importantes proyectos se agregaron á los señores de la Directiva elementos valiosos que muy eficazmente contribuirán al mejor éxito de su trabajo.

Es altamente consolador el espectáculo que nos dan estos entusiastas jóvenes, enamorados de un ideal redentor que ansian ver triunfante, y por el que ponen á contribución sus esfuerzos todos para conseguir que sus anhelos de regeneración sean sentidos por las multitudes.

Nosotros escuchábamos ayer complacidos y llenos de emoción á los jóvenes que vibrantemente exponían su fe en elevados ideales de progreso. Su exaltación por la sana doctrina democrática nos consolaba de los pesimismo que nos habían hecho sentir los relatos de ovaciones y vitorias de otros jóvenes á los causantes de la ruinosa situación de nuestra patria.

Hay todavía en España otra juventud que no es la estúpida patulea que aclama á los mismos que han envilecido á nuestro país.

Nosotros animamos á los entusiastas muchachos que forman la avanzada de la legión que no ha de tardar mucho en imponer sus ideales para bien de España.

—Todo por la República!

## COMPRO

Pielos de ZORRO, cazado en invierno.

Alfredo Solá.—Mayor 14 al 18 Alicante.

## Luis Doperto

Hemos tenido el placer de saludar en Alicante a nuestro distinguido correligionario, D. Luis Doperto, sobrino de nuestro muy querido amigo don Severiano, catedrático del Instituto Provincial, con quien viene a pasar una breve temporada.

El estimado correligionario que hoy es nuestro huésped, ocupa en la actualidad la alcaldía de Teruel, alto puesto al que le han elevado su talento y grandes merecimientos.

Joven, muy joven, dotado de un gran talento y cultura nada común se ha conquistado la admiración y el afecto de los turolenses sin distinción de matices políticos.

De su gestión al frente de la administración municipal hemos leído los elogios que la prensa toda de aquella ciudad, le dedica.

Nos complacemos en enviar al apreciable correligionario y amigo, nuestro más cordial saludo de bienvenida y deseamos que su estancia en Alicante le sea gratísima.

Los concejales que integran nuestra minería y los que redactamos este periódico portavoz del ideal republicano obsequian hoy al señor Doperto con una comida íntima que se habrá celebrado en «Diana» al aparecer esta edición.

### INTERESA A LOS AGRICULTORES Fomento Agrícola Español

Sociedad cooperativa de crédito  
Para fomentar la agricultura y proteger al agricultor  
DOMICILIO SOCIAL: CRUZ 17, MADRID.

#### Operaciones que realiza a sus asociados

**CREDITO AGRICOLA.**—Prestamos a largo plazo con garantía hipotecaria, personal, Sindicatos agrícolas y sobre su participación Social.—Anticipos sobre cosechas.—Venta a plazos de parcelas en sus diferentes explotaciones, maquinaria, material agrícola, ganado y abonos. Construcción de viviendas, instalación de lamacenes y toda clase de préstamos y anticipos.—Salva de la adjudicación judicial por incumplimiento de obligación hipotecaria.—Compra tierras por cuenta de sus asociados pagaderas con sus propias rentas é frutos.—Bolsas de contratación.—Venta en condición en España y Extranjero.

**FOMENTO AGRICOLA.**—Compra por cuenta propia tierras incultas y de sesano, transformándolas en radio para la venta a plazos a sus asociados, facilitando, el reparto de la propiedad y de la colonización.

**EL ASOCIADO NO PIERDE LAS CUOTAS SATISFECHAS POR FALTA DE PAGO DEL DERECHO A LOS BENEFICIOS ESTABLECIDOS Y PUEDE SOLICITAR LA LIQUIDACION DE SU PARTICIPACION SOCIAL CUANDO LO DESEE.**

**PARTICIPACION SOCIAL ORDINARIA** de 500 pesetas nominales pagaderas desde una peseta mensual.

**PARTICIPACION SOCIAL PREFERENTE** de 500 pesetas pagaderas en una sola vez é en plazos de 50 pesetas con interés de cuatro y medio por ciento anual á cuenta de los beneficios (que se satisfacen por trimestres vencidos).

**FOMENTO AGRICOLA ESPAÑOL.** ES LA RIQUEZA DEL AGRICULTOR Y DE TODOS SUS ASOCIADOS.

Para folletos informativos, consultas, suscripción social y demás detalles, dirigirse al Director-gerente, Cruz 17 MADRID é Delegados de provincias.

## «SATAN»

Poema de Salvador Sellés

Se vende en la Librería de Pastor, calle Mayor:

Precio, una peseta.

Mas de un torpedeamiento

### ¡Viva el patriotismo!

No queremos pasar sin nuestra protesta el hecho insólito ocurrido á los naufragos del velero «La Joaquina», entre los que figuraba nuestro paisano y querido amigo D. Ernesto Sepé.

Al llegar á Gibraltar, se presentaron al Cónsul español, y este buen señor, porque era su fiesta onomástica, les dió una peseta á cada naufrago. Luego les socorrió con tres pesetas más á cada uno.

Hay que hacer constar que nuestros compatriotas, llegaron extenuados por la fatiga y casi desnudo.

Basta con decir que nuestro paisano señor Sepé en su viaje hasta llegar á Alicante, fué socorrido por una humilde mujer con una peseta. Compró con ella un cherizo y pan y lo partió entre cuatro de sus compañeros que como él estaban hambrientos.

Y eso que viajaban por España, por su patria. Más les hubiera valido viajar por el Rif.

Mucho hablar de patriotismo por quienes ni saben lo que es, ni tienen vergüenza.

A menos que sea este el nuevo patriotismo... germanófilo, que consiste en torpedear á los barcos españoles y procurar que muera la tripulación para que no lo cuenten.

¡Qué bajo hemos caído!

### Acción obrera

A los compañeros metalúrgicos y similares

Compañeros: Si en vuestra conciencia ha de tener eco este llamamiento, desde las columnas de este periódico, nosotros, los ya reunidos, os invitamos, para que acudáis á la Casa del Pueblo, á engrosar la masa obrera y con vuestra ayuda poder derrotar á los opresores que tan inicuamente nos están explotando.

Unión es fuerza.

A unirnos.

La Montadora.

### Arte y Artistas

Teatro Principal

Estreno de la comedia en tres actos «Pipiola» de los señores Alvarez Quintero, por la compañía Xirgu

El servilismo de la crítica teatral madrileña, es cosa olvidada de puro sabida. Gracias á ese servilismo hemos podido ver como se injuriaba á los hermanos Quintero afirmándose que «Pipiola», su última comedia era superior á todo el repertorio de los excelentes saineteros. Estos sonreían al leerles y nosotros nos asqueamos un poquitín.

Claro es que los críticos de la corte, no hicieron tal afirmación á humo de pajas. La fundamentaron atribuyendo á «Pipiola» mil perfecciones de que carece, acumulándole ideas que no tiene, anticipándose á los autores y manifestándose, en suma, más papistas que el Papa. No, «Pipiola» es una buena comedia, una buenísima comedia, pero no es superior, ni siquiera igual á «Las Flores», «Amores y Amorios», «Los Galeotes» y tantas otras obras tan justamente populares, de los mismos autores.

¡Qué ha de serlo! El simpático personaje central de la última comedia, no es travieso, como nos dijeron, ni es tampoco un prodigio de voluntad como nos dice otro personaje de la misma obra. Al menos no nos lo demuestra. La obrerita no legra ser amada del duque hasta que ella misma le declara su amor. Ni su palmito, ni tal cual coquetaría, ni el roce y la convivencia, ni aun los sacrificios de

ella que salvan la vida del joven aristócrata, son suficientes á despertar en él los sentimientos que «Pipiola» le guarda. Es necesario una declaración terminante de la muchacha. Y no vemos por lo tanto, ni su travesura, repetimos. Además, aquello no resulta muy claro.

Tememos por la buena de la chica y nos figuramos que no serán precisamente en la viearía donde tendrán su consagración aquellos incipientes amores, puesto que en el transcurso de la comedia nos dicen con insistencia que el señor duquesito es un apreciable y distinguido golfo. Un acto más, y el fracaso sentimental y «corporal» de la modistilla hubiese sido un hecho. Confesamos que no era este el propósito de los Quintero.

Y confesamos, también, que «Pipiola» está admirablemente desarrollada (nos referimos á la comedia) y hablado y que la compañía Xirgu, con esta excelentísima actriz á la cabeza la interpreta de modo insuperable.

O. G.

Dos veces se ha representado «Mariela» y ambas han sido un éxito rotundo. Así lo ha apreciado el público llenando el teatro en los dos días.

Anoche «dieron» «La dama de las camelias» y triunfó en toda la línea el sentimentalismo francés. Y con él, la señora Xirgu.

Esta noche, beneficio de dicha señora con «Fedora», que hubo de sustituirse anoche á causa de la indisposición del señor Fuentes, cuyo restablecimiento deseamos.

### «LA LUCHA»

Este querido colega barcelonés, que fundó y dirige Marceline Domingo, se vende en la redacción de EL LUCHADOR, Sagasta 26.

### Alfonso Hernandez Catá

El ilustre literato que en Alicante representa á la República de Cuba, nuestro distinguido amigo don Alfonso Hernández Catá, ha sido objeto de un importante ascenso en su carrera, siendo elevado por su gobierno al cargo de cónsul en Madrid.

Este ascenso merecidísimo nos complace muchísimo, á la vez que nos disgusta por implicar la ausencia de un excelente amigo para quien tenemos todo nuestro afecto.

Durante el tiempo que ha permanecido en Alicante, el autor de «Los frutos ácidos» se ha conquistado unánimes simpatías aumentándose en cuantos le han tratado, la admiración que por el excelente escritor sentían antes de conocerle personalmente.

Nosotros tenemos especiales motivos de gratitud para el creador de «Pelayo González» esa joya de la literatura española, quien nos ha dispensado el honor de esmaltar con su brillante prosa las columnas de nuestro diario.

El señor Hernández Catá estará algunos días en Alicante y para testimoniarle el afecto y admiración que se le tiene, sus numerosos amigos proyectan ofrecerle un banquete de despedida al que es seguro asistirá la intelectualidad alicantina.

Nosotros nos sumamos desde luego á este justo homenaje que se rendirá al señor Hernández Catá, uno de los más eximios literatos que escriben en el idioma de Cervantes.

### Operarios ebanistas

Se necesitan en la fábrica de muebles de Salvador González.—Para tratar en la misma Fábrica,

### El conflicto de las comunicaciones resuelto

La cordura y patriotismo de los funcionarios de Comunicaciones ha resuelto el gravísimo conflicto en que nos hallábamos abecados por las intemperancias de Cierva.

Entre los cuerpos de Correos y Telégrafos, y el nuevo Gobierno se han concertado las bases para la solución de lo que en muy breve plazo hubiese sido la paralización absoluta de la vida nacional.

Aplausos merecen los servidores del Estado por su actitud de dignidad y entereza en un principio, por su transigencia después.

Por nuestra parte, no se los regateamos y nos place hacer constar que desde anteayer tarde á las siete, que de nuevo se posesionaron de sus cargos, se ha trabajado en las aludidas dependencias con tal entusiasmo que se ha logrado aminorar en lo posible los trastornos causados y los perjuicios derivados de aquéllos.

¡Bien por Correos y Telégrafos!

### LA INTERNACIONAL

!!!Un millón de reclamos en los diarios más importantes de provincias!!!

!!!CIEN PESETAS!!!

Los textos de los anuncios ocuparán grandes espacios en planas preferentes.

Pedir tarifas y presupuestos al Director gerente.

Apartado número 765.—MADRID

### En honor de Chapi

El programa que ayer interpretó la Banda Municipal en el paseo de los Mártires lo formaban exclusivamente obras del inolvidable maestro Chapi, que fueron muy aplaudidas.

Esta tarde á las seis el Círculo de Bellas Artes celebra un homenaje al mismo maestro con motivo del IX aniversario de su fallecimiento.

Con este objeto se ha confeccionado un atrayente programa.

## NOTICIAS

Nuestro querido amigo don Eutimio Fernández, ha visto aumentada hoy su familia, con el nacimiento de una robusta y hermosa niña que ha dado á luz su joven esposa.

Tanto ésta como la recién nacida se hallan en completo estado de salud.

Reciba el amigo Fernández nuestra cordial felicitación, por tan fausto suceso.

### Pérdida

En el trayecto comprendido entre los números 15 y 19 de la calle de Calderón de la Barca, se ha extraviado una sortija de oro con un brillante.

Se gratificará á la persona que la presente en el núm. 19, segundo izquierda de la misma calle.

Ayer falleció en esta capital la virtuosa señora Doña Francisca López Rubio, madre de nuestro querido amigo y correligionario Don José Sofío López.

A este amigo y á toda su distinguida familia testimoniamos nuestro más sentido pésame por la pena que les aflige.

Nuestro querido amigo y correligionario don Baldomero Almazán, sufre la pérdida de un nieto suyo, por lo que le damos nuestro pésame.

Solo el cocodrilo llora nos decían en la escuela, y ahora resulta que lloran el cocodrilo y la Cierva.

Se encuentra tan mejorada de su dolencia la distinguida esposa del acreditado comerciante don Leon Dupuy, que ya se ha trasladado á su finca de San Vicente para completar su restablecimiento.

## Sección Telegráfica De la guerra

Sigue el nembate

Londres.—Continúan los combates en diversos puntos especialmente en la línea de Peronne.

Los franceses están en contacto con nuestra ala derecha.

De política

La capacidad del Comité

Madrid.—Se sabe que el Gobierno está decidido á que se sienten en el Oongreso los cuatro honorables miembros del Comité de Huelga detenido en Cartagena.

Pero esto, el congreso discutirá la validez de la elección dejando la discusión de la capacidad legal pero después que las Cortes hayan aprobado el proyecto de la amnistía.

Varias anulaciones

Madrid.—El Tribunal Supremo ha enviado al Congreso nueve dictámenes proponen de la nulidad en otros tantos distritos.

Los republicanos

Madrid.—El ilustre diputado republicano Eduardo Barriobero que por apreciaciones personales estaba separada de la minoría republicana, ha ingresado de nuevo en los mismos después de haber desaparecido los motivos que le retralan.

Dícese que se gestiona la constitución de un partido republicano único que se llamará laborista.

Melquiades, diputado?

Madrid.—Se asegura que el Tribunal supremo anulará varias actas de la elección del distrito de Castropol.

Si esto se confirmara resultará triunfante el jefe del partido republicano reformista don Melquiades Alvarez.

Notas varias

Madrid.—Cambó ha renunciado al acta de Castellterol, quedándose con la de Barcelona.

—Ha mejorado notablemente de su grave enfermedad el senador regionalista señor Abadal.

—Alhucemas ha manifestado que el servicio de comunicaciones ha vuelto ya casi á la normalidad se han restablecido las comunicaciones telegráficas con Portugal y Francia pronto se restablecerá la transmisión por cable con Inglaterra.

Mermoladas -Alfredo Hill-

en latas é en frascos.

Una sola calidad: la mejor

Imprenta Viuda A. Reus